

Compte rendu du conseil d'école du 19 juin 2015

Présents : Mme VERRIER, Mme MOREAU, M. DUBOST, parents d'élèves – M. GREARD, élu référent d'Argentan Intercom – Mme DOZIAS, Mme GERMAIN, Mme LERMIER, M. THIEUW, M. AUVRAY, enseignants.

Excusés : M. VOISIN, I.E.N., Mme BOSCHER, Argentan Intercom, M. REY, D.D.E.N. , Mme HARDY, parent d'élèves, Mme BOUTRY, enseignante

1. Bilan de la fin de l'année scolaire

Saison culturelle

Les élèves ont assisté à leur second spectacle de l'année au Quai des Arts : « Panique au bois béton » (CP-CE), « Não Não » (Maternelle) et « Le voyage de M. Monteverdi » (CM). Une présentation du programme de la saison culturelle 2015-2016 a eu lieu le 8 juin. Les classes y seront inscrites dans la mesure où des places sont disponibles et où le financement est possible.

Sensibilisation à la sécurité

Les élèves de CM ont participé à la piste routière mise en place par la gendarmerie nationale le 10 mars. Ils ont également passé le 18 juin leur « permis internet » après plusieurs séances de sensibilisation aux risques et aux mesures à prendre lors de la navigation sur internet. Le même jour, de leur côté, les CE2 ont passé leur « permis piéton ».

Un exercice de confinement mettant en œuvre le P.P.M.S. (Plan Particulier de Mise en Sureté) a été organisé le 18 mai. La difficulté de communication entre les différents bâtiments, l'absence d'alarme spécifique et de mallette de matériel ont été mis en avant lors du bilan.

Loto de l'association des parents d'élèves

Il s'est tenu le samedi 21 mars à Fontenai-sur-Orne. Les familles ont été nombreuses à participer à la soirée. Cette deuxième édition du loto a été un succès.

Sorties scolaires

Les élèves de la classe de PS-MS se sont rendus à la ferme à Cisai-Saint-Aubin où ils ont participé à la traite des chèvres et à la fabrication de fromage, ainsi qu'à des activités sur les 5 sens.

Les CE et CM ont passé la journée du 5 juin à la Roche d'Oëtre où ils ont fait une randonnée à la découverte des Gorges de la Rouvre et profité d'une séance d'accrobranche.

Les CP sont allés le 12 juin à Falaise pour visiter le château et le musée de l'automate. Ce même jour, la classe de MS-GS s'est rendue au zoo de Jurques.

Des articles seront publiés sur le site de l'école pour illustrer ces sorties.

Ces sorties ont été financées par une subvention de l'association des copains et copines de l'école et une participation des parents d'élèves. Les frais de transport ont été pris en charge par Argentan Intercom.

T.A.P.

Un dernier comité de suivi s'est réuni le lundi 1^{er} juin. Après un bilan plutôt positif des dernières semaines, des pistes ont été abordées pour l'organisation de l'an prochain.

Lors de la fête de l'école, le 27 juin, une exposition présentera quelques travaux réalisés dans les différents ateliers. De même, un journal des TAP a été distribué et peut être consulté sur le site de l'école.

Fête de l'école

Elle aura lieu samedi 27 juin. L'association manque de volontaires pour aider à l'organisation des différents stands.

Journée inter-classes

Le vendredi 3 juillet, les élèves répartis en groupes inter-classes, participeront à différentes activités. Des parents volontaires seront les bienvenus pour encadrer les groupes. Le midi, tout le monde pique-niquera ensemble. Argentan Intercom a été prévenu et aucun repas ne sera livré ce jour-là.

2. Préparation de la rentrée

Personnel

En ce qui concerne l'équipe enseignante, Mme Mélanie BOUTRY, nommée à Sarceaux à titre provisoire, laisse son poste à M. Patrick AUVRAY. Le poste de décharge de direction n'est pas encore attribué. Du côté du personnel de service, le planning est en cours d'étude pour l'an prochain.

Elèves

Pour le moment, les effectifs prévus sont stables pour l'an prochain.

La répartition des élèves par niveau est la suivante :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
5	12	18	11	20	18	12	13	9	118

En ce qui concerne la répartition par classe, le projet actuel est le suivant mais n'est pas définitif car des arrivées ou des départs peuvent encore intervenir.

TPS-PS-MS			MS-GS		CP-CE1		CE1-CE2		CM1-CM2	
Mme GERMAIN			Mme LERMIER		M. THIEUW		M. AUVRAY		Mme DOZIAS	
5	12	6	12	11	20	6	12	12	13	9
23			23		26		24		22	

Les parents seront informés avant les vacances de la classe dans laquelle sera accueilli leur enfant. De même, les listes de fournitures seront disponibles début juillet au plus tard.

Organisation du temps scolaire

La proposition envoyée à la Direction académique par Argentan Intercom a été validée par le DASEN. L'an prochain, les horaires seront les suivants :

lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi
9h00-12h00 classe	9h00-12h00 classe	9h00-12h00 classe	9h00-12h00 classe	9h00-12h00 classe
12h00-13h50 pause	12h00-13h50 pause		12h00-13h50 pause	12h00-13h50 pause
13h50-16h30 classe	13h50-16h30 classe		13h50-14h50 classe	13h50-16h30 classe
			14h50-16h30 TAP	

Les changements par rapport à cette année consistent en l'allongement de la pause méridienne et la mise en place d'un seul créneau de 1h40 de TAP.

Deux services de restauration seront organisés le midi : les élèves de maternelle et les CP mangeront dès 12h00 et les CE-CM à 12h50. Les petits qui mangent à la cantine iront à la sieste dès 13h00 comme cette année. Certains parents souhaitent récupérer leur enfant de petite section après le repas. Cette demande sera transmise à Argentan Intercom.

Les TAP commenceront en septembre par 2 séances de présentation des différents ateliers proposés pour la période allant jusqu'aux vacances de Noël. 4 axes d'activités ont été définis : les activités culturelles et scientifiques, les activités sportives et ludiques, les loisirs créatifs, le temps libre. Des réunions seront organisées à la rentrée avec les enseignants et avec les parents.

En ce qui concerne les APC, le projet initial envoyé à la direction académique prévoyait 2 créneaux de 30 minutes le lundi et le mardi mais cela ne semble pas viable dans la mesure où il faut d'abord assurer la sortie des élèves ne restant pas en APC. Les autres options avancées sont les suivantes :

- un créneau d'une heure le mardi (toutes les semaines),
- 1h30 le jeudi en parallèle aux TAP (24 semaines dans l'année),
- 45 minutes le lundi et le mardi (24 semaines dans l'année).

La décision définitive sera prise à la rentrée.

3. Règlement intérieur

La Direction académique de l'Orne a rédigé un nouveau règlement type départemental qui doit servir de base à la rédaction des règlements intérieurs des écoles.

Une réunion a eu lieu entre Mme DIARD représentant Argentan Intercom, Mme VERRIER représentant les parents d'élèves et M. THIEUW en tant que directeur, afin de procéder à cette rédaction.

Ce texte, qui est une première mouture et qui sera complété à la rentrée, sera distribué aux membres du conseil d'école afin qu'ils en prennent connaissance et fassent part de leurs éventuelles remarques. Des règles de vie communes aux temps scolaire et périscolaire y seront annexées.

4. Travaux et investissements

Un certain nombre de petits travaux ont été demandés dernièrement : *regonfler les trottinettes, désherber la cour le long du bâtiment B, réparer les câbles des stores du bâtiment C, remplacer la poignée de porte WC maternelle, poser une butée au sol pour arrêter la porte WC maternelle, remplacer les néons qui clignotent classe 2, vérifier les vélos, récupérer les ballons sur le toit du bâtiment C, installer un dispositif anti-pince-doigt dans les WC maternelle, revisser les pieds de tables classe 2, enlever le panneau de l'ancienne aire de jeux, nettoyer les ordinateurs, passer un câble réseau entre les classes 1 et 2 et le bureau, revoir le système de fermeture des portes de la classe 1 et du dortoir qui donnent vers l'extérieur.*

D'autres travaux plus importants nécessiteraient d'être réalisés. Il s'agit du remplacement de la clôture du côté rue et de la transformation de l'ancien bac à sable en pelouse.

Argentan Intercom a alloué un budget exceptionnel de 2000 euros par école dans l'achat et l'installation de jeux de cour thermocollés. Le choix est à effectuer parmi un catalogue d'une douzaine de propositions.

Les enseignants sont perplexes sur l'utilisation qui sera réellement faite de ces jeux et regrettent de ne pas avoir été consultés au préalable afin de proposer d'autres investissements plus pertinents.

Le budget d'investissement étant réduit, peu d'achats seront réalisés cette année et chaque école doit faire remonter avant les vacances les besoins les plus importants.

En ce qui concerne l'école de Sarceaux, il s'agirait de l'achat d'une douzaine de chaises pour la classe des petits, une chaise de bureau pour le directeur, un parking à vélos, un lecteur CD et des casques audio.